

Listas de espera llegan a 6 mil pacientes en la región: Comisión sesionará para abordar el problema

SALUD. La cifra de retrasos se arrastra desde 2017 a diciembre de 2024. Es un problema generalizado en todo el país.

Redacción

crónica@mercurioantofagasta.cl

No es un secreto la delicada situación que enfrenta el Hospital Regional de Antofagasta, en particular por el considerable retraso en las listas de espera, realidad que ha generado debate y análisis por parte de las autoridades.

Las cifras del Gobierno de Chile, a través del Ministerio de Salud y la División de Gobierno Interior (DGI), confirman que desde el 2017 hasta diciembre de 2024, son más de seis mil pacientes que esperan intervención quirúrgica por parte del recinto de salud.

Hasta la fecha no existiría ninguna duda, que este panorama se explicaba por eventos como la pandemia de COVID-19, sumado a falta de personal de salud y recursos limitados, aspectos que llevan un tiempo siendo exigidos por los gremios y entendidos en la materia.

Autoridades como el diputado Jaime Araya, han liderado el debate en esta materia. Una de las decisiones fue gestar una sesión en la región de la Comisión Investigadora por Listas de Espera.

COMISIÓN

“La comisión parte este martes a las 08:30 horas escuchando a la Contraloría, quien ya hizo



DURANTE 2023 MURIERON 17.022 PERSONAS EN EL PAÍS QUE ESTABAN EN LISTA DE ESPERA NO GES.

llegar los informes que emití el 2024 sobre listas de espera, en los cuales se puede apreciar un patrón común, por lo tanto queremos que ella enmarque lo que será nuestro trabajo, aportando datos objetivos. Le creo más a la Contraloría que a la autoridades de salud”, indicó el diputado Araya. La autoridad además agregó que está convencido que esta comisión puede generar un cambio importante.

“Tenemos la firme voluntad de avanzar, de identificar causas y proponer soluciones, y sabe-

mos que muchos se van a sentir incómodos, pero es parte de la tarea, espero que todos estemos a la altura y entendamos que esto es necesario. Me da lo mismo que se enojen, ya tengo experiencia, me ha tocado muchas veces, incluso a propósito de mis denuncias por el incumplimiento del Centro Oncológico para Calama, que algunas autoridades y militantes del Partido Comunista están dedicados a ridiculizarme, descalificarme y a inventar mentiras”, acusó.

Actualmente, Cirugía Adulto li-

dera las listas con 1.621 intervenciones quirúrgicas acumuladas, lo que sugiere alta prevalencia de patologías musculoesqueléticas. Otras especialidades como traumatología y ortopedia adulto (1,268) también se posicionan como áreas de alta actividad.

NUEVA ESPECIALIDAD

En tanto, también existe un retraso en el Hospital de Antofagasta con las Consultas de Nueva Especialidad (CNE). Datos desde el 2020 hasta noviembre de 2024, indican que

existe un acumulativo de 49.423, siendo trauma adulto (4.132) y neuro infantil (3.641) las especialidades con mayor incremento.

Asimismo, existe un salto considerable del 2023 al 2024 para la mayoría de las especialidades. Por ejemplo dermatología aumentó de 150 a 733 y urología subió de 880 a 952. Araya además reconoce que se han realizado esfuerzos y que ciertamente esto no es tema reciente, sino que viene de un arrastre importante, con resultados que no han experimenta-

do mejora.

Paralelamente manifiesta que todo lo que está ocurriendo es un problema sistémico que requiere una mayor coordinación del Estado en su conjunto.

COLEGIO MÉDICO

Para el Colegio Médico (Colmed) de Antofagasta, las listas de espera tienen que ser transparentadas y resueltas a la brevedad, pero no con los recursos habituales, sino que la inyección de recursos extras. Incluso señala que es ahí donde los diputados juegan un rol preponderante, principalmente en la Comisión de Hacienda, donde se resuelven estos temas.

“Sí siento que hay cierta pasividad de las autoridades. Pero además hay que atender además que por ejemplo el COVID-19, generó un miedo generalizado. Yo tenía pacientes que estaban para cirugía y no quería acudir porque las mamás tenían miedo que sus hijos se contagiaran, entonces eso también repercutió mucho en el acumulado”, manifestó Michel Marín, presidente de Colmed Antofagasta.

Marín reconoció que la actual estrategia de las listas de espera que tiene el Hospital de Antofagasta, ha logrado disminuir el número de pacientes que esperan atención. ☞